
! ! ! !“今天看到报道了，多谢新民
晚报记者的帮助！”昨晚，残疾人网
友夏文涛在电话中告诉记者，本来
他只是抱着试试看的心态通过微
信向“新民法谭”求助，没想到第二
天他的建议就被委员带到了两会
现场。“这不是我的第一次努力，也
不会是最后一次。”

从联系“新民法谭”微博，到建
议由政协委员提交，只有短短 !天
时间。而对于“残疾人火车票”半价
的发起者夏文涛而言，这一努力已
经持续了 "年。

夏文涛是江西上饶人，因小儿
麻痹症右腿残疾，家境贫寒。他虽
然自强不息考上大学，但也在找工
作中因为残疾屡屡受挫，倍感残疾
人在社会上生存的艰辛。

!#$%年"月，因为觉得残疾人
的出行成本太高，于是将自己“希
望残疾人享受火车票半价优惠”的
想法形成了一封公开信，上书全国
人大常委会办公厅。这份公开信在
网络上引起了众多残疾人士的关
注，并联名表达赞同。当年全国两

会，他的建议第一次被代表递交。
在之后的四年中，他逐步完善

这份建议，并每年设法联系代表委
员在全国两会递交，今年是他第四
次向两会提出建议，也是效率最高
的一次。通过本报记者牵线，在沪
全国政协委员屠杰已经根据他的
建议撰写提案并上交。“这一次能
成功？我觉得没那么简单，推动一
项政策的落实并不容易，但我有耐
心与信心。”夏文涛告诉记者。

!#&&年，在夏文涛第二次通过
代表委员向全国两会献言后，!%&!
年&月&日起，每趟旅客列车预留一
定数量的残疾人旅客专用票额，还
设置残疾人旅客专用座席。虽然残
疾人火车票半价仍未彻底实现，但
因为夏文涛的努力，残疾人乘火车
正享受到越来越多的便利和优惠。

夏文涛认为，既然国家有机制
让每一位公民都有途径参政议政，
就应该把手中的权利用足用好。通
过正确的渠道反映问题，夏文涛一
直在努力，坚持为自己和全国所有
残疾人的权益而奔走。

去年夏文涛身患重病，一度危
及生命，只能放弃工作来到上海就
医。面对巨额的医疗费，他几乎绝
望。在本市媒体的呼吁下，一位好
心人资助夏文涛完成了手术，如今
他已经基本康复。
夏文涛说，这次通过新民晚报

记者把他的建议第四次带到全国两
会，这是上海媒体给予他第二次帮
助，对此他非常感谢。随着提案已递
交相关部门，夏文涛对未来充满了
期待：“只要路是对的，就值得坚持
走下去，再微小的声音都有改变世
界的力量。” 本报记者 李一能
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上$ %余额宝们&究竟是%吸血鬼&还

是%鲇鱼&* 委员们互陈观点#各执

一词$ 而且随着话题被炒热#越来
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原以为这是本次两会最热的

话题$ 孰料%公务员是否该涨薪&

的争论竟有后来居上之势$不同于

之前鲜明的对垒# 这个 %辩论赛&
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疑把道理讲清道明了$ 这次两会

上的争论热点绝不只此' 转基因

食品是否安全# 高考作文该不该

取消等等话题# 都先后引起委员

的交锋论战$

如何看待交锋的力量*我觉得
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体#对事物的见解不同很正常$ 他

们为自己所在的群体说话#就算说

得不妥当# 也是一种表达的权利$
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文化的市场与战场
全国政协委员 唐宁

两会 思想录

“踩高跷”两会 影话

! ! ! !“老兄，
您这是‘踩高
跷’呢，这三
脚架到底有
多高呀？”
“'米！”
人民大

会堂前，各路
摄影记者都
在寻找“制高
点”，这位脚
踩 ' 米三脚
架的“最高摄
影师”让人弹
眼落睛———
没错，在两会
新闻大战中，
跟深度“赛
跑”的还有
高度。
特派记者
陈正宝

姚丽萍

摄影报道

争“火车票半价”肢残网友感谢本报记者向两会提交建议

! ! ! !更多精彩内容#请关注新民

晚报法治类微信公众账号%新民

法谭&#用手机扫一扫二维码#或

搜索微信公众账号%新民法谭&#

也可查找微信号%2345!%$'&$

手机扫一扫
精彩更多

将坚持为残疾人权益奔走


